

La gloire
posthume
de Paul Rouzeau

Paul Rouzeau, un agriculteur de La Chapelle-Saint-Laurian, aujourd'hui décédé, a caché des juifs pendant la guerre. Ses fils, Lucien et Marcel Rouzeau recevront aujourd'hui à Châteauroux la médaille des Justes pour leurs parents.

Lire page 10

La résistance de Paul Rouzeau

NR du 21.04.94



Paul Rouzeau, un agriculteur de La Chapelle-Saint-Laurian, décédé, a caché des juifs pendant la guerre. Ses fils Lucien et Marcel reçoivent aujourd'hui pour lui la médaille des justes.

LUCIEN ROUZEAU, le fils de Paul Rouzeau, avait quinze ans en 1942. la guerre battait son plein, sinistrement, et la milice allemande par tout le pays pourchassait et raflait les juifs. A l'époque, la marquise de Brémont d'Ars qui résidait au moulin Barry sur la commune de Liniez, fit venir de Nice une amie et son fils, Mme Blodeau-Capelle. Le mari de cette dame juive était mort et la marquise voulait prendre sa famille sous sa protection, en pays berrichon.

Et Paul Rouzeau possédait une petite maison juste à côté de sa ferme à Cheroux, sur la commune de La Chapelle-Saint-laurian, non loin du moulin Barry. Il y hébergea Mme Blodeau-Capelle et son enfant. Officiellement, cette dame travaillait au moulin où elle s'occupait en rendant de menus

services. Elle allait notamment faire les courses à l'épicerie de James Fouquet, le père de l'actuel maire de Vatan. M. Fouquet était un homme sûr auquel on pouvait confier son courrier.

Quelquefois, Mme Blodeau-Capelle se rendait en voiture à cheval à Vatan. Une équipée dangereuse, car il fallait se méfier de la milice personifiée, entre autres par Mme Biard la marchande de tissus ou le véterinaire Vion.

Un jour qu'elle se trouvait à Vatan, un convoi d'allemands fut signalé et elle dut abandonner cheval et voiture rue Ferdinand-Charbonnier, regagnant Cheroux en se glissant à travers les jardins et les champs.

A travers Paul Rouzeau, ce sont tous ces paysans qui ont aidé des juifs qui sont honorés aujourd'hui. Ils furent nom-

breux et discrets, dans le secteur de Vatan entre autres. Lorsque la milice était prise d'une furie d'activité, les juifs vatanais étaient cachés dans la paille des greniers au dessus de l'étable. Combien ont un jour quitté en catastrophe Vatan à vélo, cachant la bicyclette près de la ferme de Genefray et arrivant à Chéroux à travers champs ? Quand le danger était passé, ils retournaient dans les familles vatanaises qui les hébergeaient.

A la fin de la guerre, Mme Blodeau-Capelle est devenue secrétaire à l'ambassade de France en Amérique.

Aujourd'hui, à 19 h30 très précises, à la salle des fêtes de Belle-Isle à Châteauroux, Lucien Rouzeau et son frère recevront la médaille des Justes pour leurs parents en présence de l'ambassadeur d'Israël et du rabbin Sabbah.